



# Síntesis de medios

24 de enero de 2023

## Primeras Planas

Asoma "Plan B" y ...

Rechazan ampliar el plazo para sacar carga del AICM

Arrancan testimonios contra García Luna

García Luna, en la narconómina: El Grande; cero pruebas: defensa

Ganaron bancos 212 mil millones de pesos en 11 meses

Arranca juicio y El Grande liga auge de cártel a García Luna

Lo más caro sería no tener elecciones libres: INE

Intoxicados

Lluvia de goles

[Reforma](#)

[El Universal](#)

[Excélsior](#)

[Milenio](#)

[La Jornada](#)

[La Razón](#)

[El Herald de México](#)

[La Prensa](#)

[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Clara Brugada la aspirante

La encuesta "Suspirantes a la CDMX" de Enkoll, publicada en noviembre de 2022, revela que Clara Brugada es el tercer personaje del oficialismo más reconocido por la población a nivel local, solo por debajo del presidente nacional de Morena, Mario Delgado, y del titular de la SSC, **Omar García Harfuch**. Asimismo, según el estudio, es el segundo personaje político con más aprobación en la ciudad: tiene 48 de 100 puntos, solo superada por el titular de la SSC. [Reporte Índigo](#)

### Ante violencia, la protección

Para atender zonas donde hay más reportes de auxilio por violencia contra mujeres, la SSC y la Secretaría de la Mujer capacitan a 90 policías a través del Diplomado de Actuación Policial y Atención a Víctimas con Perspectiva de Género. Ayer, iniciaron las clases de la tercera generación del diplomado, informó Marcela Figueroa Franco, **subsecretaria de Desarrollo Institucional de la SSC**. [Reforma](#)

### Fortalecerán Barrio Adentro en Iztacalco

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, visitó a vecinos del Barrio de Zapotla, en la alcaldía Iztacalco, con el objetivo de fortalecer el Programa "Barrio Adentro" y de garantizar el bienestar de las personas que habitan en zonas con mayor índice de vulnerabilidad. La mandataria estuvo acompañada por la Secretaria de las Mujeres, Ingrid Gómez Saracibar; el secretario de Trabajo y Fomento al Empleo, José Luis Rodríguez Díaz de León; el subsecretario **Participación Ciudadana y Prevención del Delito**, **Pablo Vázquez Camacho**; y el alcalde de Iztacalco, Armando Quintero. [La Prensa](#)

### SSC: en casi 2 años, 18 mil personas sufrieron acoso o extorsión por Internet

En 22 meses, un aproximado de 18 mil personas han sido víctimas de acoso y extorsión por medio de Internet, indican datos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, según un informe que la dependencia entregó al Congreso de la CDMX. Debido a que 6.9 millones de habitantes en la capital utilizan Internet la SSC ha lanzado campañas para prevenir la comisión de delitos en todas sus modalidades. [La Jornada](#)

### Humo atípico en el Metro: 30 intoxicados

Usuarios en la estación Barranca del Muerto, L-7 del Metro, fueron desalojados de los andenes por presencia de humo debido a un "sobrecalentamiento de cables", informó el director del sistema Guillermo Calderón. Agentes de la Guardia Nacional y de la **Policía capitalina** sacaron a los usuarios de la estación. [La Crónica de Hoy](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [24 Horas](#)



## Síntesis de medios

24 de enero de 2023

### Usuaris toman más precauciones

Usuaris del paradero Indios Verdes han tomado más precauciones por el tema de inseguridad, y a raíz de lo que pasó con María Ángela, quien desapareció ahí y fue localizada en el Estado de México. Usuarios han percibido un incremento de la inseguridad. Por otro lado, un vendedor indica que la zona es tranquila, y que **los policías hacen sus rondines de vigilancia**. [El Universal](#)

### Los cárteles no van a estar cómodos aquí

En entrevista, la fiscal local, Ernestina Godoy, reconoció que a la institución a su cargo le preocupa y le ocupa la presencia de células de los cárteles de Sinaloa y de Jalisco, al tiempo que descartó que haya otras organizaciones del narco establecidas en CDMX. Adelantó que, en su informe por el tercer año como titular de la institución, resaltará avances en materia de investigación, **la coordinación con la SSC** y los logros en el combate a los delitos contra las mujeres. [Milenio](#)

### PBI localiza a mujer extraviada en Indios Verdes

Personal de la **Policía Bancaria e Industrial** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** coadyuvaron en las acciones de búsqueda para localizar a una mujer con discapacidad a regresar con su familiar, en el paradero de Indios Verdes. [24 Horas](#) / [Diario de México](#)

### Hay 17 detenidos por revender boletos

Uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a 42 personas por alterar el orden público y a 17 más por la posible reventa de boletos, en el partido de futbol entre los equipos de Pumas y León, realizado en el estadio Olímpico Universitario, en la alcaldía Coyoacán. [La Prensa](#)

### Detenido con varias dosis de probable droga

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron, en calles de la colonia Consejo Agrarista Mexicano, alcaldía Iztapalapa, a un hombre que portaba un arma de fuego y varias dosis de probable droga. [La Prensa](#)

### Matan a un hombre a golpes

A unos metros de un **módulo de la Policía** fue hallado el cadáver de un hombre que presentaba huellas de golpes en diversas partes del cuerpo, se presume que cayó de un puente vehicular de la alcaldía Iztapalapa. Transeúntes al percatarse del lesionado marcaron al teléfono de la policía para que acudieran al cruce del Circuito Interior y el eje 5 Sur La Purísima a auxiliar al herido. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

### Por celos, asesinó a su pareja en depa

Una mujer fue asesinada por su pareja sentimental en un departamento de la colonia Lomas de Tonalco, en Xochimilco. Al lugar arribaron elementos de la SSC quienes encontraron y detuvieron al responsable, quien tenía varias heridas de arma blanca en su cuerpo. [El Gráfico](#)

### En Insurgentes es donde sienten más seguridad

La ciclovía de Avenida Insurgentes es la más grande al conectar el Sur con el Norte de la ciudad, pasando por las alcaldías Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc, Benito Juárez, Coyoacán y es donde los ciclistas se sienten más seguros al transitar ya que hay más ciclistas, lo que provoca que quienes circulan tengan más respeto, además de que los **Policías de Tránsito** ponen orden. [Récord](#)

### Columna Punto X Punto: La lucha por el gobierno de la CDMX / Augusto Corro

En 2024 se elegirá nuevas autoridades, incluyendo la jefatura de Gobierno de la CDMX. En Morena se habla ya de varios aspirantes. Según algunas encuestas, Clara Brugada y Rosa Ícela Rodríguez, encabezan la lista de las preferencias electorales. Les siguen en la lista el jefe de la policía **Omar García Harfuch** y Martí Batres, secretario de Gobierno. [Diario Imagen](#)



## Síntesis de medios

24 de enero de 2023

### **Columna ¿Sera?: Se mueven fichas**

Con las nuevas encuestas de los aspirantes a ser candidatos a jefes de Gobierno, y que Clara Brugada se coló entre los de mayor preferencia, abajo de Rosa Ícela Rodríguez y **Omar García Harfuch**, ya empezaron a levantar la mano quienes quieren gobernar Iztapalapa, dicen que la bejaranista Aleida Alavez no quita el dedo del renglón. [24 Horas](#)

### **Columna Rozones: Percepción de seguridad en la MH**

Y hablando de temas de seguridad, nos piden echar un vistazo a los datos que recién dio a conocer el Inegi en materia de percepción de inseguridad, porque resulta que la alcaldía Miguel Hidalgo es de las que traen buenos resultados. Nos hacen ver que, en diciembre de 2022, con la implementación del programa Blindar MH, se pudo revertir la percepción de inseguridad en un 37%, al pasar del 75% al 47.8%. En gran medida la alcaldía lo atribuye al trabajo coordinado entre los diferentes niveles de gobierno y a la estrategia con alcaldías y municipios para blindar fronteras [La Razón](#)

## Policiaco

### **Se arroja por el balcón una gringa**

Una mujer de nacionalidad estadounidense murió al caer de un balcón desde un cuarto piso, en un edificio de la colonia Nápoles, alcaldía Benito Juárez. Al lugar arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** quienes acordonaron el área. [Basta](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### **Matan y escapan**

Un hombre fue asesinado en forma artera a balazos, cuando paseaba a sus mascotas en un parque del fraccionamiento Campestre Coyoacán. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** acordonaron el lugar y realizaron un operativo para ubicar el carro en el que huyeron los asesinos, pero no lograron localizarlo. [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Gráfico](#) [Basta](#)

### **Asesinan a una pareja en presunto asalto**

Una pareja fue atacada a balazos durante un presunto intento de asalto, en calles de la colonia Consejo Agrarista Mexicano, en Iztapalapa. Vecinos de la zona dijeron a la **policía** que ese lugar es un punto rojo de venta de droga, por lo que no se descarta un ajuste de cuentas. [Basta](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Gráfico](#)

### **Por infarto, se cruza al otro mundo**

Un hombre de unos 60 años de edad murió de un infarto cuando pretendía cruzar la calzada Taxqueña, en la alcaldía de Coyoacán. Tras recibir el reporte, agentes de la **Policía capitalina** acudieron de inmediato a la zona, y solicitaron la presencia de una ambulancia. [El Gráfico](#)

## Sistema Penitenciario

### **Piden servicios de salud para hijos de presos**

Con el fin de brindar servicios de salud y psicológicos que garanticen su desarrollo y bienestar, la coordinadora de los senadores del Partido del Trabajo, Geovanna Bañuelos, propuso modificar la Ley General de Niñas, Niños y Adolescentes, y la Ley Nacional de Ejecución Penal. Invitó a las autoridades a hacer un análisis sobre la situación que atraviesan los **Centros de Readaptación Social** tanto en el ámbito federal como estatal, pero sobre todo de las condiciones de desarrollo e integridad de los internos y de sus hijos menores. [24 Horas](#)



## Síntesis de medios

24 de enero de 2023

### Justicia

#### **Crecen alertas AMBER 118%; más en la GAM, donde raptaron a Ángela**

En los primeros 23 días del año, la FGJ ha emitido al menos 59 alertas AMBER por la desaparición de niñas, niños o adolescentes en alguna parte de la capital del país. Las alcaldías Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc e Iztapalapa concentran los mayores reportes sobre los lugares en donde los menores desaparecidos fueron vistos por última vez, de acuerdo con las denuncias de sus familiares. [La Razón](#)

#### **No hay bandas secuestradoras: FGJ**

La FGJ negó los rumores de que, en la zona de Indios Verdes, donde desapareció la adolescente María Ángela, opere una banda o un grupo delictivo dedicado a secuestrar mujeres. A través de su vocero, Ulises López Lara, la institución precisó que el MP no tiene documentada la ausencia de niñas o adolescentes en inmediaciones de ese paradero o zonas aledañas. [El Sol de México](#) / [Basta](#) / [Diario de México](#)

### Imagen Destacada

**REFORMA**  
COMUNICACIÓN SOCIAL

## Ante violencia, la protección



■ Durante las 190 horas del diplomado, que contempla seis módulos, los participantes estarán dedicados sólo a estudiar.